

Guindos: La economía mantiene una "velocidad de crucero" del 2%

PREVÉ QUE LA CREACIÓN DE EMPLEO SE CONSOLIDE A FINAL DE AÑO/ El ministro de Economía considera que la bajada del precio del petróleo permitirá que en los próximos trimestre el PIB crezca hasta un punto más.

Calixto Rivero, Madrid

El ministro de Economía, Luis de Guindos, anunció ayer que, a pesar de las dudas sobre la economía europea, la economía española mañana a una "velocidad de crucero del 2%". Además avanzó que el crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) en el cuarto trimestre del año "prácticamente se mantiene", después de que la actividad repuntara un 0,5% en términos intertrimestrales durante la temporada estival. También vaticinó en el foro organizado por Deloitte y la APD que la próxima Encuesta de Población Activa mostrará que se consolida la creación de empleo.

Según Guindos, "hace ya un año la cuestión no era tanto evitar el colapso, sino si éramos capaces de consolidar la recuperación". Sin embargo, esa duda, a su juicio, ya se ha despejado y España crece a una "velocidad de crucero" cercana al 2%, una tendencia que se mantendrá en 2015, según las previsiones que maneja el Ejecutivo.

El ministro, a pesar de reconocer que en el G20 Europa es la principal preocupación y que Japón a vuelto a la recesión, señaló que "la economía española, según todos los organismos internacionales, tendrá crecimiento positivo en los próximos dos años, con



El ministro de Economía, Luis de Guindos, ayer en el hotel Palace saludando a Florentino Pérez.

creación de empleo y con inflación muy reducida". También ve como un dato esperanzador el superávit en la balanza por cuenta corriente y la bajada del precio del petróleo. De hecho, según su departamento, la reducción del coste del barril de Brent, que cotizaba ayer en los 78 dólares después de que alcanzara los 115 dólares a mitad de año, potenciará la actividad en el país. Los técnicos de Economía calculan que si se mantiene esta tendencia en los próxi-

mos "cuatro o seis trimestres" esta reducción de los costes energéticos ayudará a impulsar el crecimiento económico entre 0,5 y un punto.

Luis de Guindos está especialmente satisfecho por dos "sorpresas positivas" que se han producido en la economía española en los últimos años: el auge del consumo privado y de la inversión. En su opinión son consecuencia del proceso de estabilidad presupuestaria, de la reforma laboral y del saneamiento del sec-

tor financiero. También cree que es esperanzador que el flujo del nuevo crédito empieza a subir, incluso en las concesiones de hipotecas residenciales, que acumulan ya cuatro meses con tasas positivas (ver información de abajo).

A esto se suma, que a pesar de la desaceleración europea, se ha logrado evitar la recesión en la eurozona que pasó de retroceder en el segundo trimestre del año a crecer un leve 0,2% entre julio y sep-

Sugiere que se puede mantener la moderación salarial por la baja inflación y la rebaja fiscal

tiembre. Esto estaría apoyando el buen comportamiento de las exportaciones en España, a pesar del bache que han sufrido a mitad de año por la apreciación del euro. Sin embargo, Guindos destacó que las ventas al exterior ya están creciendo a un ritmo del 3%. Y estimó que el superávit de la balanza de pagos rondará el 1% del PIB, un dato muy positivo para el proceso de desaholamiento en el que está inmerso la economía.

Guindos también lanzó implícitamente un aviso a las empresas y a los ciudadanos, aplaudiendo los efectos de la moderación salarial durante la crisis para frenar el paro. De hecho recordó que la inflación será baja, en torno al 0% hasta 2015 y que la reforma fiscal permitirá a los trabajadores ganar poder adquisitivo. Avanzó una nueva oleada de reformas financieras, que recuperará la ley de servicios profesionales y que va a extender los plazos para que más familias se beneficien de los planes antidesahucios del Ejecutivo.